



謹んで新年のご挨拶を申し上げます。市川浦安地区保護司会の皆様におかれましては、昨年も更生保護活動に力を強いご尽力を賜り厚く感謝申し上げます。コロナ禍で人と人の交流が妨げられるなか、皆様には、犯罪や非行のない市川市・浦安市のため、保護観察官と共に的確にコロナウイルス感染防止を図った上で保護観察対象者の指導を行い、保護司リクルート「社会を明るくする運動」など更生保護の諸活動に取り組んでいただきました。犯罪や非行をした者等は、貧困や疾病、嗜癖、障害、厳しい生育環境、不十分な学歴など様々な生きづらさを



千葉保護観察
所長

辻 裕子

新しい年を迎えて



新年、明けましておめでとう御座います。
昨年はコロナウイルスに翻弄され、オリンピック・パラリンピックも中止となるなど多方面にいろいろな影響がありました。我々保護司会においても三密を避けるという観点から各種会議、研修旅行等も中止せざるを得ず新人保護司の先生方には刑務所見学を含む一泊研修旅行に参加の機会もないまま、ほぼ一年が経過しようとして

います。一日も早くコロナ禍が収まる事を願うばかりです。従来のように対象者と顔を合わせて面接する事も控えなければならないような状況でも、毎月の報告書を提出しなければならないような情況に置かれている先生方も多いのではないかと心配しています。私も従来自宅で面接をしていましたが、コロナ発生以来、周辺の状況や個人情報に配慮しながら、対象者の住居近くの公園とか神社の境内等で面接を実施しています。屋外での面接も春から夏の頃は良かったのですが、晚秋から冬期は対象者も辛くて面倒な事と思いますが、寒い中を真面目に面接に出て来るので、順調に更生しつつあると実感しています。皆様の御多幸を祈念し、新年のご挨拶とさせて頂きま



市川浦安地区保護司会
会長 本司 俊喜

抱え、地域社会で孤立し、必要とする支援につながることを難しくしていることが指摘されています。本年は、コロナが人を分断し、孤立化を促進することのないよう、感染を防止して人と人がふれあい、交流により得られる人のあたたかみを守る取り組みが求められることと思われます。

平成28年12月に施行された「再犯の防止等の推進に関する法律（平成28年法律第104号）」に基づき、国 の再犯防止推進計画や再犯防止加速化プランを踏まえて当庁においても活動しており、本年も国、地方公共団体及び民間団体等の連携協力の確保を重視して更生保護活動に取り組んで参ります。

保護司の皆様におかれましては、保護観察対象者が再び社会の一員として更生するよう、本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。末筆でございますが保護司の皆様、ご家族様のご健勝とご多幸を祈念申し上げます。

表彰

令和2年11月26日に千葉市で開催されました、千葉県更生保護関係者顕彰式において、次の方々が、永年の功績により顕彰されました。おめでとうございます。(敬称略)



受彰された皆様

法務大臣表彰

- 石井 孝幸 (東ブロック)
- 齊藤 光妙 (西ブロック)
- 榎本 俊夫 (浦安ブロック)
- 草場 聖子 (浦安ブロック)

全国保護司連盟理事長表彰

- 堤 修 (東ブロック)
- 安達美津子 (北ブロック)
- 吉野 輝信 (浦安ブロック)

千葉県保護司会連合会長表彰

- 伊藤 孝子 (西ブロック)
- 石田 一夫 (南ブロック)
- 蓑輪 透 (南ブロック)

本年は、新型コロナウイルス拡大の影響で総会は書面、研修や県大会は中止となり顕彰式も無いものと思っておりましたが、関係各位のご努力により、千葉市生涯学習センターに於いて式典のみ実施して頂き、本司会長と受彰者4名と出席いたしました。

父・母の後を継ぎ、保護司を拝命いたしましたが、最初は右も左もわからぬ中、関係各位や諸先輩のご指導のもとコツコツ頑張つてまいりました。

受彰にあたり、更なる研鑽を積み再犯者の出ない町作りにお役に立てるよう頑張ることを誓い、ご挨拶とさせて頂きます。



式典の様子

法務大臣表彰を受彰して

草場 聖子 (浦安ブロック)

この度「法務大臣表彰」という、大変名誉ある賞をいただき恐縮しております。驚きと、喜びと、多くの人に支えられ、導いてくださいり、諸先輩方への感謝で一杯です。保護司を拝命し、18年。対象者との主な任務は、月2回程度、面接を行うこと。守秘義務を守りながら、どのように接し、励ましたら更生するか、試行錯誤をしてきた。どれだけ力になれたか分からぬが、更生に向けて努力している姿に、私自身も人として成長ができ、日々自己研磨に励み、生きがいを感じさせてくれた。

昨今、保護司のなり手不足や、高齢化が問題になっています。こうしたやりがいを他の人に感じてもらえればと思う。現在、担当している青年は、もうすぐ保護観察を終える。生きがいを見つけて、新たな気持ちで、次のステップへ踏み出してほしいと願っている。

第70回社会を明るくする運動作文コンテスト

千葉県保護司会連合会長賞

浦安市立浦安中学校1年 山際 沙恵里 「一人ひとりの思いやりの形」

就任にあたつてのじあいさつ



千葉保護観察所
市川市保護観察官

奈良 武

本年4月より、市川浦安地区の市川市を担当させていただいております。どうぞよろしくお願い致します。

保護司の皆様には、新型コロナウイルス感染防止に留意したなかで、今まで以上のご心労とご負担をおかけしながらの活動を続けていただいていますこと、心よりお礼申し上げます。

緊急事態宣言解除後、初めて面接をしたときのこと、対象者に「まずは、一緒に手洗いをしましようか?」と声がけをすると、ぱっと顔が明るくなり、安堵の表情を見てとれることができました。その時、人との物理的な距離が強いられる今だからこそ、見落とされがちな配慮がより必要なかも知れないと改めて原点をみつめる機会になりました。

刻々と変わる情勢や、更新されていく情報量に遅れながらの業務で、皆様には、何かと行き届きなこともあります。今できる最善のことを行なうかと存じますが、心がけ、保護司の皆様との連携はより密に業務をすすめていけることができたらと考えております。

今後ともご協力のほど宜しくお願い申し上げます。

コロナ禍において、更生保護事業は、社会における安全で安心できる生活を維持する上で、より必要不可欠な活動であると共に、保護司の皆様のご尽力を基盤に成り立っているものです。改めて感謝申し上げます。



千葉保護観察所
浦安市保護観察官

渡邊 真弓

令和2年4月から市川浦安地区の浦安市を担当させていただきました。どうぞよろしくお願いいたします。

保護司の皆様におかれましては、コロナ禍の中、更生保護活動に多大なご尽力を賜り、誠にありがとうございます。新型コロナウイルス感染予防対策者等との面接の実施など、先生方にはご苦労おかけすることが多く大変恐縮ですが、このような状況下で更生保護活動を行うことができておりますのは、ひとえに先生方のご協力のおかげであり、心から感謝申し上げます。

私は本年4月に長野保護観察所から千葉保護観察所に異動してまいりました。保護観察官として勤務するのは今年で2年目であり、経験が浅く至らない部分が多いかと思います。先生方にはご迷惑をおかけすることも多々あると思いますが、精一杯頑張りますので今後ともご指導ご鞭撻いただけますと幸いです。

市川市担当の奈良観察官とともに、市川浦安地区を盛り立てまいりたいと思います。今後ともよろしくお願い申し上げます。



今、思う『コロナ禍の中』

中嶋 貞行（東ブロック）

誰もが経験した事のない、ロックダウンによる社会、経済の混乱、全世界が楽しみにしていましたオリンピックも延期となりました。そこで私達の活動も、すべての行事が中止となり、一番重要な対象者の面接も自粛要請があり、電話と手紙による対応となりました。しかしながら犯罪は休む事なく発生し、保護観察対象者の更生もタイミングを逃すと大きな問題になる事もあります。1ヶ月間は指示通りほとんど電話だけで対応しましたが、やはりそれだけでは済まない事例が多くありました。

対象者Aは以前の保護観察中の対応の不備と思われる処遇で、自己破産、再犯、住所不定となり、沢山持っていた資格もすべてなくなつてしまい、当地区の雇用協力会社へ来ました。まず本人の本籍地へ出向き本人確認を済ませ市川市で住民登録を済ませました。この事により落ち着いて仕事が出来、特別給付金も支給されました。その他書面では書ききれないほど事例がありました。対象者とどのように向かい合うか色々な情報が飛びかう中で何が重要かを考えた時に、改めて往訪の重要性、大事さを感じました。それと同時に皆さんと情報交換がしたい、たくさん話しがしたい、この思いだけです。

新任保護司について（敬称略）

	菅家 妙子（東ブロック） 令和2年3月1日委嘱
	石井 修一（西ブロック） 令和2年3月1日委嘱
	渡邊 隆人（南ブロック） 令和2年3月1日委嘱
	前田 恭山（北ブロック） 令和2年3月1日委嘱
	富山 政和（浦安ブロック） 令和2年3月1日委嘱
	田辺 喜芳（浦安ブロック） 令和2年3月1日委嘱
	田中 貞真（浦安ブロック） 令和2年3月1日委嘱
	田島 明義（南ブロック） 令和2年7月1日委嘱
	堀田 晃正（浦安ブロック） 令和2年7月1日委嘱
	神林 裕子（南ブロック） 令和2年11月1日委嘱
よろしくお願いいたします。	

退任保護司について（敬称略）

醒醐 誠一（浦安ブロック） 平成10年5月25日委嘱～令和2年5月24日退任
石神 巖（浦安ブロック） 平成20年11月1日委嘱～令和2年10月31日退任
中溝 敬子（南ブロック） 平成18年12月1日委嘱～令和2年11月30日退任
中溝 敬子（南ブロック） 2月19日（金）一日駐在（全日警ホール）
3月9日（火）一日駐在（浦安総合福祉センター）
3月19日（金）一日駐在（全日警ホール）

退任にあたって

中溝 敬子（南ブロック）

10月23日、退任保護司法務大臣感謝状伝達式に出席しました。38年も務められた方から14年の私までお話する機会を与えられ、それぞれの体験が自分と重なり感慨深いものがありました。拝命と同時に当時の長沼課長のお勧めで、SST研修に参加しました。土屋先生の講義や仲間との事例研究など保護司を続けてこられた貴重なものでした。千駄ヶ谷の日更協の研修は他県の方々との交流で学ぶことの楽しさも味わえました。

たくさんの方々に支えて頂きましたが最大の協力者は家人です。退任にあたり私の関わったすべての方々に深く感謝申しあげます。



今後の行事予定（令和3年）

1月15日（金）	一日駐在（全日警ホール）
1月19日（火）	一日駐在（浦安総合福祉センター）
2月18日（木）	第四期地域別定例研修会

2月19日（金）	一日駐在（全日警ホール）
3月9日（火）	一日駐在（浦安総合福祉センター）
3月19日（金）	一日駐在（全日警ホール）

事務局紹介
市川市社会福祉協議会 新担当 川口 龍
市川市社会福祉協議会 担 当 水野かほり
市川市社会福祉協議会 前担当 高橋 成典

編集後記

中溝敬子先生には多年にわたる広報部会へのご尽力に対しお礼と感謝を申し上げます。

後任の三輪哲郎保護司にはよろしくお願ひ申し上げます。市川市社会福祉協議会の高橋さんが異動されました、長い間ありがとうございました。保護司会担当として新たに川口さん、そして引き続き水野さんにお世話をになります、どうぞよろしくお願ひ申し上げます。今年度は新型コロナウイルスの影響で、保護司会活動はほとんど中止となり（ひだまり）の発行も年一回となりました。

新年を迎える時期の感染終息と皆様のご健康を願わずにはいられません。（中村）

部会長 中村龍民 副部会長 真島節子
広報部会
中嶋貞行 三輪哲郎 市川恵子